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следование статистических материалов за 2002–2011 гг.  За 10 учетных лет из 92735 освидетельствованных 
мужчин призывного  возраста количество призывников с АГ составило 1773 человека. Далее обследованы 994 
мужчины призывного возраста с анамнезом повышения АД при случайных измерениях. Классификацию уров-
ня и фенотипа АД определяли в соответствии с рекомендациями Европейского общества по АГ. Предиктором 
скрытой АГ оказался уровень клинического систолического АД. Доминирующим типом АГ у молодых мужчин 
18–27 лет является изолированная систолическая АГ. Не выявлено ассоциации между количеством факторов 
риска и фенотипами АД. Гипертрофия левого желудочка выявлена у 3,9 % лиц со скрытой АГ и у 15,5 % с ис-
тинной АГ. Перспектива профилактических мероприятий зависит от своевременного выявления АГ в молодом 
возрасте.
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Aim. To study with the use ofdetermination of prevalence of the arterial hypertension (AH) and features of current 
young men of military age.Retrospective research of statistical materials for 2002–2011 was executed. The number 
of recruits with AH made 1773 persons of 92735 young men of military age.Then 994 men with increase of BP in 
the anamnesis are surveyed. Classification of BPlevel and phenotype was made inaccordance withrecommendations 
of European Society of Arterial Hypertension. Thelevel ofclinicalsystolic BP turned out to be the sole predictorof 
concealed AH. Dominating type of AH is isolated systolicAH. Noassociation was establishedbetweenquantity of risk 
factors.Leftventricularhypertrophywasrevealed in 3,9 % men with concealed AH and in 15,5 % with true AH. The 
prospect of prevention dependsof AH identification at young age.
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В статье представлена сравнительная оценка различных методов местной терапии при проявлениях пу-
зырчатки на слизистой оболочки полости рта и губах. Всего под наблюдением находилось 67 пациентов в 
возрасте от 32 до 75 лет, среди которых было 27 мужчин и 40 женщин. Отмечены наиболее эффективные 
средства для ускорения эпителизации эрозий при данной патологии. Установлено, что наиболее эффективным 
средством, ускоряющим эпителизацию эрозивных поражений слизистой оболочки полости рта, является раз-
работанная авторами поликомпонентная адгезивная мазь. Приводится состав мази, включающий облепиховое 
масло, солкосерил дентальную адгезивную пасту, энтеросорбент на основе высокодисперсного кремнезема, 2% 
лидокаина гидрохлорид, экстракты ромашки, тысячелистника, ксилитол, ароматизатор. Полученные данные 
показали, что традиционное лечение оказалось недостаточно эффективным (первая группа). Использование 
разработанной мази (вторая группа), особенно в сочетании с лидокаина гидрохлоридом (третья группа), по-
зволило ускорить заживление эрозий, предотвратить развитие воспалительных осложнений и сократить период 
полной эпителизации пораженной слизистой оболочки полости рта.
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The article presents a comparative evaluation of different methods of local therapy for pemphigus 
manifestations of the mucous membranes of the mouth and lips. All under observation were 67 patients aged 32 to 
75 years, which included 27 men and 40 women. Marked by the most effective means to accelerate epithelialization 
of erosions in this pathology. Found that the most effective means of accelerating epithelization of erosive lesions 
of the mucous membranes of the oral cavity is developed by the authors multicomponent adhesive ointment. The 
composition of the ointment containing sea buckthorn oil, solkoseril dental adhesive paste enterosorbent on the 
basis of highly dispersed silica, 2% lidocaine hydrochloride, extracts of chamomile, yarrow, xylitol, flavor. The 
findings showed that the conventional treatment was not effective (the first group). The use of the ointment (second 
group), especially when combined with lidocaine hydrochloride (third group) accelerated the healing of erosions, 
prevent the development of inflammatory complications and shorten the period of complete epithelialization of 
the affected mucosa oral.


